

## Recursos Clave

Para que el proyecto Vecino Virtual sea capaz de ofrecer un servicio seguro, tiene que ser consciente de los **elementos clave** que van a facilitar que el servicio pueda llevarse a cabo, pueda ser accesible a los vecinos, pueda funcionar sobre el tiempo y, finalmente, pueda ser capaz de hacer dinero. En el marco del desarrollo de este proyecto, resulta necesario asegurar todos los recursos que son imprescindibles para garantizar el éxito de la propuesta planteada. Estos recursos son los que le van a dar la viabilidad práctica del conjunto de la propuesta de valor del proyecto y, a su vez, permiten poder establecer unas relaciones duraderas con los vecinos, garantizar el cumplimiento de las recomendaciones establecidas en lo que respecta a la comunidad, y conservar la confianza que se busca en la comunidad. Por lo que respecta a lo mencionado, los elementos más relevantes de los que dispone el servicio se pueden dividir en recursos físicos, recursos intelectuales, recursos humanos y recursos financieros, así como la buena explotación de recursos tangibles e intangibles que el comité evaluador va a considerar.

Por todo ello, hay que tener en cuenta que los **recursos físicos** son una necesidad básica para que el servicio pueda funcionar correctamente. Esto tiene que ver con que partido de la tecnología para poder poner en marcha Vecino Virtual son los dispositivos que necesitan personas como teléfonos móviles ordenadores personales, internet y plataformas como Telegram, que sin duda se constituyen en el canal con el cual se puede una comunicación básica. También se pueden incluir en este tipo de recursos los propios materiales básicos para llevar a cabo la entrega de encargos, los medios de ser del barrio para poner carteles, las zonas físicas donde se dé a conocer la información. Estos recursos llevan a que el servicio exista en un plano real, que las tareas se puedan gestionar con rapidez llevando a que los vecinos puedan tener diversidad de formas de contactar, de informarse o de solicitar ayuda. La proximidad física en el barrio se incorpora también a este tipo de recurso porque no se puede darle una respuesta inmediata y local al servicio, sin encontrarse en la realidad de un entorno.

En segundo lugar, **los recursos intelectuales** están relacionados con la información y la planificación del servicio. A este nivel se encuentra todo lo que puede ayudar a alcanzar un funcionamiento completamente comprensible y de fácil asimilación: la primera integrante del proyecto se ocupará de la forma de comunicarse, la preparación de recordatorios, la elaboración de mensajes informativos, las publicaciones en las redes, así como las ideas que puede contribuir a una buena práctica con el usuario. La segunda integrante del grupo se encargará de elaborar planes sobre cómo se aborda la ejecución de los trabajos, cómo se gestionan las peticiones y cómo se acomoda la relación con la ciudadanía. la tercera integrante del grupo se encargará de que el el proyecto sea atractivo, útil y accesible para personas con diferentes grados de destreza digital así como atraer a otras personas. La ultima integrante del grupo se encargará de la gestión de los recursos económicos , los plazos de pagó y todos los temas económicos.

Tercero, si bien es cierto que los **recursos humanos** son probablemente los más importantes, la atención cercana entre las personas es el corazón del trabajo. El personal que trabaja para Vecino Virtual debe tener buenas habilidades de comunicación, paciencia, responsabilidad, discreción y buena organización y deben tener un buen conocimiento del barrio. En último término la forma en la que se sirve a los vecinos condiciona el servicio que se ofrece a los mismos, y eso sólo lo puede proporcionar gente que sepa escuchar, que ofrezca soluciones rápidas y que sea capaz de establecer confianza. Este recurso en caso de Vecino Virtual está compuesto por cuatro personas .



Imagen generada por ChatGPT (2025).Descripción: Diferentes tipos de recursos de fondo azul. <https://chatgpt.com>

Por último, los **recursos financieros** deben existir para ayudar a cubrir los gastos básicos del proyecto. Hacen falta los fondos que puedan cubrir la compra de dispositivos, la impresión de carteles, el mantenimiento de líneas de teléfono, la gestión publicitaria y las exigencias del día a día. La base económica sirve para ofrecer publicidades suscripciones semanales o mensuales, regular los precios en función de tareas o incluso garantizar que el servicio siga sosteniéndose con poca demanda. Tener algún ahorro o dinero de fondos iniciales puede crear más seguridad y evitar problemas económicos en el inicio.

Más allá de estos recursos el proyecto también se apoya en otros elementos, tanto tangibles como **intangibles**, como es la confianza del vecindario, la relación con establecimientos próximos o la experiencia que se va acumulando con el tiempo. Y todo esto contribuye de manera determinante para que los vecinos perciban el servicio como útil, serio, próximo, etc.

Los recursos **intangibles** (buena reputación, proximidad, recomendaciones, etc.) son tan relevantes como los físicos porque forman parte de una de las variables, la forma de que los clientes retornados quieran repetir o que nuevos vecinos se vean atraídos a probar el servicio.